

Nuestro Prelado

De Vergara se ha trasladado a San Sebastián, donde pasará una corta temporada, nuestro amadísimo Prelado y Arzobispo electo de esta archidiócesis monseñor Cadena y Eleta.

Notas tristes

Se ha visto muy concurrida la misa que la sociedad Tiro Nacional ha celebrado en surfragio del alma del malogrado capitán don Bernardo Asuero, en la residencia de los Padres Jesuitas.

El distinguido tenor señor Garitaonandia cantó con la maestría que le es peculiar, hermosos motetes y el joven organista de la Residencia señor Tellería tocó en el órgano la marcha fúnebre de Guilmont.

—En las primeras horas de la noche de ayer llegó a nosotros la noticia de la muerte del dignísimo secretario del Ayuntamiento de Beaulieu, quien en vida fué jaimista entusiasta haciendo cuantos sacrificios le fueron pedidos en favor de la Santa Causa.

A su distinguida familia enviamos nuestro más sentido pésame.

Lo de Titta Ruffo

Varias personas se nos acercaron ayer preguntándonos si las funciones que se celebrarán el próximo mes de Agosto en el teatro Circo, y en las que tomará parte el eminentísimo Titta Ruffo, el notable Ivo y otros artistas, han de consistir en representaciones de ópera o solamente en conciertos en los que se cantarán trozos de ópera.

También nos dieron varias quejas de las que no podemos hacernos eco.

Con el fin de contestar debidamente y no dar lugar a ninguna duda, procuramos avisarnos con una persona muy enterada de los propósitos de la empresa y nos hizo manifestaciones que nosotros agradecemos, y de ellas deducimos que Titta Ruffo cantará el prólogo de Payasos, representándose esta ópera entera con Pacini en el papel de Toino.

Por lo demás, (y sin que podamos asegurar nada todavía), se cantarán trozos de Hamlet, Rigoletto y las canciones exclusivas de Titta Ruffo.

Esto es lo que anoche nos dijeron pero creemos que mañana podremos ser más explícitos.

Azcoitia

Programa de las fiestas que con motivo de la fiesta onomástica de nuestro Augusto Caíldillo Don Jaime se celebrarán en esta villa.

Día 24.—A las ocho y media de la noche, Cale-gira por la banda de tambores, disparañándose infinidad de cohetes y chupinazos.

A las nueve, la rondalla del Círculo recorrerá las calles de la villa ejecutando aires vascos.

Día 25.—A las cinco de la mañana, Diana por la rondalla.

A las siete, misa con comunión en la capilla de la Santa Casa de Misericordia, asistiendo a estos actos el Requie militante.

A las once y media (después de la misa mayor), los espaldantazos del Círculo ejecutarán sus típicas danzas en la Plaza de la Alameda, bajo la dirección de nuestro querido amigo don Francisco Azpiazu.

A las dos de la tarde, paseo militar del Requie, removiendo las calles con cornetas y tambores.

A las ocho de la noche, gran banquete en el Círculo, dirigiendo la palabra a continuación los elegidos oradores, don Luis San Martín, don Valentín Alvarez (párroco de Cabredo), don Prudencio Iraeta (abogado) y don Luis María Echaniz.

En los intermedios la citada rondalla ejecutará las mejores piezas de su repertorio.

Si es grande el entusiasmo que reina entre los jaimistas de esta, no es menos la expectación que existe para escuchar los discursos de los oradores, pues según tenemos entendido el virtuoso y ejemplar párroco de Cabredo es un gran orador, como los restantes, aparte de los dos últimos, son hijos de este pueblo, que por haber cometido el horroso pecado de ser jaimistas y trabajar desinteresadamente en bien de nuestra sacrosanta Bandera, se encuentran desterrados del mismo por iras y venganzas ignominiosas puestas en práctica por esos buenos apóstoles del Salvador de España don Juan I, el jefe de opereta.

¡Adelante sufridos jaimistas azcoitianos y siempre adelante!

Por los Teatros**EN EL VICTORIA EUGENIA**

Como los días anteriores, se vió anoche muy concurrido este hermoso teatro donde se exhibieron interesantes películas.

En una de las plateas vimos a la celebrada actriz Pérez de Vargas y al empresario del Teatro de Comedia de Madrid don Tirso Escudero.

Tanto en las localidades altas, como abajo, el público era distinguido, dominando los forasteros.

Para hoy se anuncia el estreno de la emocionante cinta de 1.220 metros titulada THEODORA.

EN EL PRINCIPAL

A las siete de la tarde puso en escena en este bonito teatro la obra «Canción de Cuna» de Martínez Ruiz, obra que ha sido muy discutida, y que tiene innegables bellezas.

Todos los artistas hicieron gala de sus talentos haciendo una labor que sin caer en exageraciones podemos llamar primorosa. La concurrencia no fué grande, aunque sí selecta.

Por la noche con una buena entrada vimos la obra «Cabeza de Chorlito», una comedia asinematizada, con una trama disparatada que más aburre que distrae.

Hubo algunos aplausos al final de cada acto, pero no hay que decir que estos fueron para la interpretación de la obra, para los artistas, correspondiendo como es natural la principal parte, a Nieves Suárez y Pepe Santiago.

EN NOVEDADES

Cada día se ve más concurrido este lindo teatro por la sociedad elegante.

En la sección «matinée» que tuvo lugar ayer tarde cosecharon muchos aplausos los artistas Puga, Celia Ortiz y señorita Estero que representaron genialmente la bonita comedia de Benavente en dos actos titulada «Por las Nubes».

Si por la tarde cosecharon muchas ovaciones no fueron en menor cantidad las que recibieron por la noche, especialmente el primer valiente de los citados anteriormente, el señor Valentín, de los señoritas López-Lagar y Torres y demás artistas que interpretaron magistralmente la obra satírica que trata contra esa manía de «detestativismo» titulada «La Casa del Crimen» escrita

por nuestro queridísimo amigo don José Lambert, que una vez más denota que posee un delicioso ingenio, conteniendo entre otros brillantes detalles muy graciosos chistes.

Repeticidas veces fué suplicada su presencia al escenario por el numeroso y distinguido público que completamente llenaba el teatro siendo muy frenéticamente aplaudido en muchos pasajes de esta obra.

Damisla nuestra sincera enhorabuena a nuestro excelente compañero señor Lambert por el triunfo que ha conseguido su obra y deseamos continúe obteniéndolo, pues no es esta la primera vez que el cultísimo escritor ha triunfado en la escena.

Antonio Paguaga
Abogado
Peñaflorida, 4, pral.
San Sebastián.

En favor de los muertos y heridos de la campana

En vista de que en el Norte de África, continua la intervención de nuestras tropas, la Junta de damas de esta provincia ha resuelto que prosiga la suscripción de donativos con destino a los heridos y muertos de aquella campaña.

En consecuencia, las personas o entidades que deseen entregar alguna cantidad para tan patriótico fin, pueden hacerlo a la Excelentísima señora doña Carlota M. de Almarza, en el Gobierno militar de aquella plaza, o a la secretaria de dicha Junta, Excmo. señora doña Concha Gaytán de Ayala, Alameda 10.

SECCIÓN FINANCIERA

BOLSA DE PARÍS	DIA 21	DIA 22
Renta Francesa	14'65	14'37
Exterior Español	18'5	18'25
Interior id	10'3	10'34
• 1901-4 %	93	98'90
• 1906-5 %	43	60
Acciones B.º Nacional de Méjico	485	475
Londres y Méjico	1'9	1'21
Central Mexicano	44	44'7
F. C. Norte de España	4'2	4'5
M. Z. A.	670	6'6
B.º Francés Rio la Plata	402	4'1
Español Rio la Plata	1.839	1.845

BOLSA DE MADRID

Interior contado	78'70	78'90
fin de mes		
Amortizable 4 %	91'50	91
5 %	98'65	98'65
Acciones Banco de España	4'8	4'8
C. Arrend. de Tabacos	2'6	2'5
Alta Hornos Vizcaya		
Sociedad Az. preferentes ordinarias	42	41'5
B.º Hispano Americano	134	
Español Rio la Plata	434	4'3

CAMBIOS

Paris	108'30	118'5
Londres	27'35	27'31

BOLSA DE BILBAO

Acciones Banco de Bilbao		
de Vizcaya		
Crédito Unión Minera		
Sdad. Esp. Explosivos		
Unión Resinera		
Altos Hornos de Vizcaya		
Papelera Española		252

Noticias**Mujer herida**

Fué curada esta mañana en la casa de socorro Angeles Prieto, de 42 años, de una congiación en la cabeza y unos arañazos en la frente.

Los coscorrones fueron propinados por una vecina.

En ninguna mesa debe faltar la Sra. Añorga marca IPARRAGUIRE.

Escándalo

Lo armó un individuo en su establecimiento cuando estaba ausente el dueño inválida no se asustó la mujer y llamó a un guardia que se encargó de quitarle el valor y unas pesetas que en forma de multa que tendrá que pagar.

URBERUAGA DE UBILLA.-MARQUINA (Vizcaya). Aguas azotadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio.

Pídase Memorias y Guias. Se remiten gratis.

Requeté Jaimista

Se han recibido una partida de tarjetas postales de adhesión a don Jaime con motivo de la gran fiesta celebrada en Lourdes.

También se venden sellos de don Jaime, y los semanarios «Aurrera», «Monarqua Federal», «La Trinchera», «La Voz de la Tradición», «La Lucha», y «Vademecum del Jaimista».

Los pedidos pueden dirigirse al Consjerío de la Lealtad Jaimista, San Sebastián.

Espectáculos

FRONTON JAI-ALAI (Asteasu). Partido para hoy miércoles a las cuatro y media.

Campitos y Ucin, contra Larrañaga y Aramburu, sacando Campitos del 8 y medio y Larrañaga del 8.

SALÓN NOVEDADES. Funciones para hoy a las siete, «matinée». La comedia en dos actos estrenada anoche con gran éxito, «La Casa del Crimen».

A las diez de la noche. La comedia en cuatro actos, «Los Galeotes».

TEATRO VICTORIA EUGENIA. Sesiones cinematográficas a las seis y media, siete y media, nueve y media y diez y media de la noche.

GRAN CAFE DEL NORTE. Sesiones de cine todos los días, a las seis y media y diez de la noche.

GRAN CAFE KUTZ. Sesiones de cine a las siete y a las diez.

GRAN CAFE ROYALTY. Sesiones de cine a las 6,30 y 10 noche.

GRAN CAFE KUTZ. Sesiones de cine a las siete y a las diez.

GRAN CAFE ROYALTY. Sesiones de cine a las 6,30 y 10 noche.

Anuncios preferentes**¡A los sidreros!****Trituradoras**

«Simón Frères». Las más baratas, las de mayor rendimiento, las que triturán la manzana con mayor uniformidad, las que necesitan un esfuerzo seis veces menor para producir en igual tiempo la misma cantidad que cualquiera Trituradora.

Precios: desde 80 pesetas hasta 950 pesetas franco San Sebastián, o cualquiera otro pueblo de la provincia.

El que las ve trabajar no vacila en comprarla.

Prensas

«Simón Frères». En estas prensas se han introducido los últimos adelantos de la mecánica por lo que no tienen rival.

Procedimiento el más racional, el menos engorroso, el más sencillo y principalmente, el más higiénico de prensado de la manzana, a la que se extrae absolutamente todo el jugo, por lo que las sidras resultan con este prensado, mucho mejores.

Clarificación absoluta.**Gran dis**